

Celebran los 80 años de la Cámara de Comercio de Osorno con una cena y entrega de distinciones

ACTO. El presidente del gremio manifestó su inquietud por el aumento de la venta informal y las malas prácticas detectadas en los llamados "mall chinos".

Crónica El Austral
cronica@australosorno.cl

La Cámara de Comercio, Industrias, Servicios y Turismo de Osorno celebró con una cena anual de socios sus 80 años de trayectoria gremial, en una noche marcada por el reconocimiento a instituciones ligadas al desarrollo económico local y por una firme reflexión sobre los desafíos del comercio formal.

El encuentro, realizado en el Hotel Sonesta, congregó a autoridades, empresarios, representantes del mundo público y privado, además de socios del gremio. La ceremonia comenzó con la exhibición de un video conmemorativo, que presentó un recorrido histórico por las principales acciones de la cámara en sus ocho décadas de vida, visibilizando su rol clave en el crecimiento de la ciudad.

Durante la jornada se entregaron tres estímulos especiales: un premio a la Feria de Osorno, empresa socia del gremio desde 1955, que fue reconocida por su impacto en el desarrollo del agro y la industria alimentaria nacional. La segunda empresa destacada fue la Ferretería Hess y Buschmann, la que es socia de la Cámara desde 1944 y que



FERNANDO HESS Y DIEGO AUSÍN, DE HESS Y BUSCHMANN, RECIBEN PREMIO DE MARCELO ALVAREZ Y LUIS RIGO-RIGHI.

representa una larga tradición familiar que ha mantenido su compromiso con el comercio formal. Recibieron este premio Fernando Hess y Diego Ausín. Y un estímulo especial se otorgó a Patricia Ovando: reconocida ejecutiva comercial-gremial por sus 27 años de trabajo en la cámara, como figura clave en la gestión administrativa de la institución.

MALL CHINOS Y AEROPUERTO
El presidente de la cámara, Luis Rigo-Righi, que destacó la participación de los socios e in-

vitados especiales en la actividad, abordó una serie de temas que preocupa al gremio.

Entre ellos, destacó el aumento del comercio ilícito y, de forma particular, las malas prácticas detectadas en los malls chinos instalados en la ciudad.

"En su gran mayoría, estos recintos comercializan productos sin rotulación en español, no afectos a garantías y sin emitir boletas, incumpliendo con la normativa tributaria. Esto no sólo genera una competencia desleal, sino que también vul-

nera los derechos de los consumidores", señaló.

El dirigente gremial hizo una distinción clara entre el comercio informal y este fenómeno más complejo. "Mientras entendemos que hay casos de informalidad por falta de acceso a herramientas para formalizarse, lo que vemos en estos malls es una práctica sistemática de evasión y falta de regulación que daña profundamente al comercio establecido", agregó.

Asimismo, Rigo-Righi manifestó su inquietud respecto a



ALEJANDRO ANWANDTER, GERENTE DEL GRUPO FERIA OSORNO, RECIBE EL PREMIO DE PARTE DE FRANCISCO DUMAY Y LUIS RIGO-RIGHI.

proyectos de infraestructura clave para la conectividad y el desarrollo económico regional. Subrayó la importancia del mejoramiento de la Ruta Internacional 215, el nuevo paso fronterizo Cardenal Samoré y, especialmente, el proyecto de ampliación del aeropuerto Carlos Hott Siebert.

"Estamos con una serie de incertidumbres por las licitaciones fallidas en este proyecto. Además, nos preocupa profundamente que no se haya mencionado esta obra en la última Cuenta Pública, a pesar de ser un compromiso asumido con nuestra comunidad. Esperamos que se mantenga en la cartera de inversiones prioritarias y se garantice su continuidad, porque este aeropuerto es clave para la conectividad

recalcó.

La delegada presidencial provincial, Claudia Pailalef, asistió al evento y destacó el compromiso del gremio y la comunicación que se ha establecido en diferentes áreas, por el bien de la ciudad y el crecimiento. La autoridad, además, entregó un premio al gremio osorno, que fue recibido por el presidente.

A lo largo del evento quedó de manifiesto que la Cámara de Comercio de Osorno mantiene un compromiso firme con la formalización del comercio, la defensa del emprendimiento local y la colaboración público-privada. La institución reafirmó su vocación de ser un actor importante en las discusiones relevantes para el futuro de la ciudad, promoviendo condiciones justas, modernas y competitivas.

C3